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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA – 20/02/2025 

 

PAUTA REUNIÃO ORDINÁRIA COMUSAN-SP      

9:00 – Abertura da reunião: acolhimento e apresentação dos participantes e 

preencher a lista de presença 

PONTOS DE PAUTA:  

 Aprovação das atas anteriores dezembro 2024 e janeiro de 2025 

 Proposta de aprovação da primeira versão do Regimento Interno – 

coordenadora da Comissão Executiva, Daniele Custódio 

 Convite para participar reunião, on line, com o Ministério Público, no dia 

26 de fevereiro de 2025  

1. Resumo da reunião anterior com o MP – Conselheira Maria Paula 

2.  Apresentação do edital 01 MDS – Modernização e equipamento do 

Banco de Alimentos – Vanuzia Teixeira – Assessora da Secretaria-

Executiva de Segurança Alimentar (SESANA) 

 Validação das Comissões Permanentes e Grupo de Trabalho 

 Recomendação sobre ressarcimento de despesas para os conselheiros 

da sociedade civil 

 Deliberação sobre o formato da reunião ordinária 

 Assuntos gerais 

 

INFORMES:  

Os convidados terão até 5 (cinco) minutos para explanação: 

  Observatório de Segurança Alimentar – André Luzzi – Fórum Paulista 

de Segurança Alimentar 

  Consciência Cidadã - Larissa Moura - CREN 

  Coordenação Executiva e Comissão de Orgânicos - coordenadora da 

Comissão Executiva, Daniele Custódio 
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 11:45 – 12:00 h – Encaminhamentos e avaliação 

 

 

Participantes da reunião - Poder Público:  

Aline Badures, Secretaria de Cultura; Adriana Matangrano, Secretaria do Verde 
e do Meio Ambiente; Aloisio Areias Bezerra da Silva, Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Trabalho; Bianca Lima, Secretaria Municipal de 
Direitos Humanos e Cidadania; Luiza Aparecida de Araújo,  Coordenadoria de 
Segurança Alimentar e Nutricional; Luiza Ribeiro de Vasconcelos Santos, 
Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania; Maíra Cavalcanti 
Rocha,  Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social; Marielle  
Amaral Bispo dos Santos , Fundação Paulistana de Educação, Tecnologia e 
Cultura; Natália Ferreira, Secretaria Municipal de Educação; Patricia Vieira, 
Secretaria Municipal da Saúde; João Fernando Viana Rocha, Subprefeituras; Luiz 

Gonzaga de Lima Neto, secretaria de Governo Municipal 
 

Participantes da reunião - Sociedade Civil:  

Angélica Marques de Pina Freitas - Associação Paulista de Nutrição 

Bruno Vicente Pimentel - Nzo Casa de Candomble Angola Tat'etu Lemba e Mam'Etu 

Dandalunda 

Daniele Custódio Gonçalves das Neves - Instituto Kairós Ética e Atuação 

Responsável 

Isabela Ferraz Davies - Missão Paz 

Kelly Sanchez De Angelis – Instituto CEU Estrela Guia 

Laura Perez Zapata Moreno - Grupo de Pesquisa em Promoção da Saúde e 

Segurança Alimentar e Nutricional da Faculdade de Saúde Pública da USP 

Laurita Roque - Sindicato dos Nutricionistas do Estado de São Paulo 

Márcia Alessandra dos Santos Franco - Somar Associação de Desenvolvimento 

Social 

Maria Aparecida Souza Costa Silva - Instituto Beneficente Mãe Zumira 

Maria Paula De Albuquerque -  Centro de Recuperação e Educação Nutricional 

Neusa de Fátima Moura - Conselho Regional de Nutricionistas - 3ª Região 

Paula Camargo - Grupo de Trabalho Questão Alimentar da Associação dos 

Geógrafos Brasileiros - Seção SP 

Rafaella Guimarães Moraes Camargo -  Aliança pela Alimentação Adequada e 

Saudável 

Roberto Cássio Silva Pedro – Centro Cultural Opinajé 
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Não justificaram ausência: 

Poder Público 

Amanda Cortez Arcine Secretaria de Habitação 

Arlete Chikos Secretaria Municipal de Subprefeituras 

Joseiane Alvarez dos Santos 

Gotardi Secretaria Municipal de Educação 

Renata Belluzzo Borba Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência 

Mirian Furtado Quero Secretaria Municipal de Gestão 

 

 

Sociedade Civil 

Simone Afonso da Silva - Comunidade Evangélica Baluarte da Verdade 

Solange Tavares da Silva Schenfeld - CEJAM - Centro de Estudos e Pesquisa "Dr. 

João Amorim"  

Sonia Império Hamburger - Rede Butantã de Entidades e Forças Sociais 

Tânia Maria Alba – Ação da Cidadania do Estado de São Paulo 

Kelly Sanchez De Angelis - Instituto CEU Estrela Guia 

Selma de Freitas Silva -  Fórum Paulista de Soberania, Segurança Alimentar e 

Nutricional Sustentável 

Simone Afonso da Silva - Comunidade Evangélica Baluarte da Verdade 

Marisa dos Santos Munção - Instituto Josefina Bakhita 

Marcionilia Nunes de Lima - Grupo de Articulação Para a Conquista da Moradia Para 

o Idoso da Capital – GARMIC 

Adolfo Mendonça - Uni_Diversidade da Quebrada 

Beatriz Thomaz – Ong Banco de Alimentos 

Raquel Nascimento de Almeida - Escola Nacional Paulo Freire 

Luis Henrique Xavier – Associação Anjo Gabriel 

Eliane Nascimento dos Passos – Associação da Hora Esporte Lazer  Educativo 

Cultural 

Ana Carla dos Santos Lourenço -  Instituto Social Mensageiros da Paz 

Ana Lúcia Lima – Associação Amigos da Família 

André Alberto Soares de Castro - Associação Beneficente Habitacional 
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Convidados (as): Jussimara Gisele Da Silva Anjos, Márcio Rodrigues Bello, 

Jhonatas Varjao Ferreira, Luana Machado Novaes, André Luzzi, Jussimara 

Gisele da Silva Anjos, Vera Helena Lessa Villela, Ana Leticia Vieira Mariano, 

Vanuzia Teixeira e Neife Alves Monteiro 

 

Apresentaram justificativa de ausência 

Sociedade civil - Shirley Bueno de Melo, da Associação de Mães Nossa 

Senhora de Aparecida do Kemel, Emilson Almeida, representante da Mosobe, 

Francisco Luciano Lima, da Assoc. Da Comunidade Tiro Ao Pombo e Silvana 

Vieira Bello, do Instituto Social Brasileiro - ISBRAPE 

 

RESUMO 

Às 09h30 do dia 20 de fevereiro de 2025, no endereço Rua Líbero Badaró, 

119, 13º andar – na sala dos Conselhos, em formato híbrido, com quórum 

estabelecido, conforme lista de presença, a presidente Márcia Alessandra dos 

Santos Franco deu início a reunião ordinária. Após a explanação da assessora 

Vanuzia Teixeira, que no ato representava o secretário-executivo, Luis Felipe 

Casado Alcaniz. Na sequência, os conselheiros presentes fizeram queixas da 

falta de estrutura física para a realização da reunião. A sala não comportou o 

número de conselheiros presentes, e os mesmos cobraram providências 

quanto a melhoria de estrutura para as próximas, deliberando que todas as 

reuniões deveriam ser realizadas no auditório, no piso térreo, nas 

dependências da Secretaria de Direitos Humanos e Cidadania, além disso, irão 

Aparecida Santos - Sindicato do Comércio Varejista dos Feirantes de São Paulo 

Aparecida Santos - Sindicato do Comércio Varejista dos Feirantes SP 

Denise Meira Gonçalves Vilas Boas - Serviço Social do Comércio São Paulo 

Denise Meira Gonçalves Vilas Boas - SESC-SP 

Leticia De Paula Diez Rey - Instituto de Arquitetos do Brasil 

Márcio Aloisio da Silva - Associação Projeto Social Jardim Peri Alto 

Niolanda de Assis – Instituto Brasil Mais Social 

Priscila Fernandes do Santos - Clube das Mães do JD SP Velho e Jardim Soares 

Sandra Bergamim Pereira - Sindicato dos Empregados em Entidades Sindicais do 

Comércio do Estado de São Paulo 
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solicitar por ofício que seja oferecido um café aos conselheiros (as). Vanuzia 

Teixeira informou que levaria a demanda para o secretário-executivo, que irá 

verificar o atendimento das demandas. Após o início da reunião, Vanuzia 

Teixeira informou que a Shirley Bueno de Melo, da Associação de Mães Nossa 

Senhora de Aparecida do Kemel, justificou por telefone, e que por email não 

houve apresentação de justificativa de ausência. Dando sequência a pauta, a 

presidente Márcia Alessandra colocou em votação as atas dos meses de 

dezembro de 2024 e janeiro de 2025, ambas encaminhadas com antecedência. 

A conselheira Angélica Freitas, representante da APAN, solicitou inclusão na 

linha 5, do seguinte texto: “destacou  que é importante que essas reuniões 

fortalecem o Comusan”, a alteração foi acatada, e após mudanças as atas 

foram aprovadas, por unanimidade. Na sequência, a conselheira e 

coordenadora da Comissão Executiva, Daniele Custódio, fez a proposta sobre 

a alteração do regimento interno. Na explanação, Daniele Custódio, disse que 

a comissão já havia feito algumas mudanças junto a outros conselheiros que 

contribuíram com o texto. E que a proposta seria disponibilizar os estudos do 

Grupo de Trabalho, a partir desta matriz já com os pontos de mudanças. Ao 

colocar em votação pela presidente, a proposta foi acatada por todos os 

presentes. Em seguida a conselheira Maria Paula, trouxe informação sobre a 

reunião realizada pela Promotoria de Justiça de Direitos Humanos - Inclusão 

Social, do Ministério Público, vistas as melhorias no Banco de Alimentos, 

localizada na Rua Sobral Júnior, 264, Vila Maria, zona norte. Os encontros têm 

como objetivo “fiscalizar o programa banco de alimentos e a articulação com a 

Política Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional”. A Conselheira Maria 

Paula, como representante dos presentes que estiveram na primeira reunião, 

informou que o próximo encontro será realizado em 26 de fevereiro de 2025, às 

15h30, e que seria se extrema importância a participação dos conselheiros 

neste encontro. Foi aberta a inscrição para os interessados em participar na 

reunião on line,  confirmando os nomes do seguintes conselheiros: Márcia 

Alessandra dos Santos Franco, Maria Paula de Albuquerque, Neusa de Fátima 

Moura, Rafaella Guimarães Moraes Camargo, Selma de Freitas Silva, Laura 

Perez Zapata Moreno, e a convidada Luana Machado Novaes, que se dispôs a 

estar na comitiva. O grupo será responsável em fazer um relatório sobre o 

andamento da reunião. O link da referida reunião será encaminhado por email 
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para a participantes. Ainda sobre o tema Banco de Alimentos, Vanuzia Teixeira 

falou aos conselheiros sobre o edital de chamamento público MDS/SESAN Nº 

1/2024 para seleção de propostas de modernização de bancos de alimentos 

apresentadas por órgãos da administração pública, que disponibilizou proposta 

de até R$ 800 mil, por município para melhorias na infraestrutura de Banco de 

Alimentos, sendo a contrapartida de 20%, perfazendo o valor de R$ 160 mil.  O 

município de São Paulo, por meio da Coordenadoria de Segurança Alimentar, 

da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania, apresentou a 

propostas, que foi aprovada em quarto lugar, com pontuação 12,5. Uma vez 

aprovada a proposta, os recursos serão disponibilizados da seguinte forma: R$ 

640 mil, oriundos do MDS e R$ 160 mil de contrapartida serão investidos em 

obras no Banco de Alimentos, e compra de equipamentos. Considerando que a 

unidade apresenta diversos problemas de infraestrutura e necessidade de 

reparos emergenciais e urgentes, e ao ter conhecimento do edital, a equipe 

técnica do Banco de Alimentos entendeu que poderia ser uma oportunidade 

para buscar os recursos disponibilizados e iniciar as obras no equipamento, 

que atende cerca de 409 entidades cadastradas. As melhorias que precisam 

ser feitas no local, englobam revisão do telhado, com reconstrução em alguns 

pontos específicos, trocas de telhas, limpeza de calhas, desobstrução e 

eventual troca de grelhas hemisféricas das canaletas, e tubos de queda de 

águas pluviais, evitando alagamentos que acontecem com frequência com as 

fortes chuvas, conforme apresentação que segue anexo. Após a apresentação, 

a conselheira Maria Paula, disse que acha importante levar para a promotoria, 

os resultados da fiscalização da gestão anterior do Comusan, que esteve no 

local e levantou diversas necessidades de mudanças. E uma vez, que o 

município vem atendendo as demandas, é importante levar ao conhecimento 

do Ministério Público. Na sequência, a presidente Márcia Alessandra falou da 

necessidade e importância da formação das comissões, como houve poucas 

adesões, a conselheira Neusa de Fátima Moura, sugeriu que após as 

deliberações das pautas do dia, fosse aberto a planilha e os presentes 

escolhessem qual seria a comissão que irão compor, mas como as discussões 

ultrapassaram o horário previsto, foi sugerido uma reunião extraordinária para 

finalizar essas comissões. A conselheira Neusa de Fátima Moura, fez questão 

de informar aos presentes que a participação era obrigatória. Dando sequência 
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a pauta, a presidente Márcia Alessandra passou a palavra para a conselheira 

Daniele Custódio para falar sobre a proposta de custeio de despesas aos 

conselheiros para participar das reuniões presenciais. Na sua fala, Daniele 

ressaltou a importância da participação social, e que por muitas vezes, os 

conselheiros não conseguem participar devido a falta de apoio financeiro. A 

proposta foi aceita por todo, e ficou deliberado que o COMUSAN encaminharia 

um ofício para a Secretaria Executiva de Segurança Alimentar e Nutricional, 

vinculada à Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania para que a 

proposta seja analisada pela gestão pública. Em seguida, a pauta a ser 

discutida foi sobre o formato da reunião. Os presentes fizeram diversos 

questionamentos sobre o formato híbrido. A Conselheira Neusa de Fátima 

Moura, informou que é necessário que os encontros sejam presenciais para dar 

maior visibilidade as ações do Conselho e promover trocas de conhecimentos. 

Então, ela colocou a proposta em ter duas reuniões presenciais e um on line.  

As conselheiras, Angélica Freitas, Maria Aparecida Souza Costa Silva, Maria 

Paula, Daniele Custódio, Laura Perez também manifestaram a favor da 

proposta. A conselheira Marisa dos Santos votou que as reuniões fossem 

apenas presenciais. Já a conselheira Isabela Ferraz falou da continuidade das 

reuniões híbrida, pois facilitava a participação. A Conselheira Maira Cavalcanti 

falou da dificuldade de conduzir a reunião Híbrida. Muitas coisas passam 

despercebidas pelo chat. Não há acompanhamento. Após a apresentação de 

três propostas, a presidente colocou em deliberação do plenário: reunião 

presencial + on line; reunião híbrida e reunião 100% presencial. Ao abrir a 

votação e após computar os votos, o resultado foram os seguintes: reunião 

presencial + on line; teve cinco votos; reunião híbrida, 13 votos; e reunião 

100% presencial, contou com 12 votos. Apesar do resultado da plenária, os 

presentes resolveram deliberar sobre o formato da próxima reunião ordinária, 

marcada para o dia 20 de março, às 9 horas. Desta forma, todos foram 

unanimes em votar pela reunião presencial, o local ainda será definido. A 

presidente Marcia Alessandra enfatizou que a reunião será importante para 

dirimir todas as dúvidas sobre o formato da reunião, sobretudo, pelas 

dificuldades enfrentadas para a realização do formato híbrido. Todos 

aprovaram, e a presidente Márcia Alessandra seguiu com a pauta entrando nos 

assuntos gerais que trazia os seguintes pontos: -  "Funções a atribuições do 
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Departamento de Participação Social", que foi explanado pela  – Luiza Ribeiro. 

Na sua fala, ela informou que o departamento está à disposição do Comusan e 

tem a prerrogativa de apoiar todos os conselhos municipais, apresentando 

minutas e dando suporte para o andamento e demandas do COMUSAN. Em 

seguida, Daniele Custódio trouxe a importância dos conselheiros do Comusan 

estarem nos grupos focais da Programa Estratégia Alimenta Cidades. Além da 

Daniela Custódio, participarão dos trabalhos: as conselheiras Márcia 

Alessandra, Rafaela Guimarães, sendo que a mesma informou que está 

contratada como articuladora do programa e poderá contribuir com as ações, 

além das conselheiras, Maria Paula de Albuquerque e Marisa dos Santos, que 

também comporão o grupo. Na sequência, a conselheira Maria Paula falou 

sobre a necessidade dos conselheiros terem mais conhecimento sobre o 

Programa Alimenta Cidades, a partir da sugestão foi votado que para  a 

próxima reunião, a conselheira conselheira Luiza Aparecida Araujo, da 

Coordenadoria de Segurança Alimentar, que é um dos pontos focais que 

representam o município no programa, fará uma apresentação sobre a pauta. 

Em seguida, o representante da entidade MOVER Helipa, esclareceu alguns 

pontos sobre a denúncia relacionada ao Programa Nacional Cozinha Solidária. 

O presidente da entidade, José Renato Varjão, esteve na reunião, e negou 

todas as acusações e colocou-se a disposição do Comusan-SP para quaisquer 

esclarecimentos. Em uma nota, distribuída pelo presidente da entidade, ele 

esclareceu: “a entidade Mover Helipe não participa do Programa Cozinha 

Solidária Nacional na condição de cozinha solidária, mas sim como entidade 

gestora, exercendo o papel de acompanhar, monitorar e realizar ações e 

atividades de apoio, gestão e suporte para as 39 unidades que foram 

habilitadas pelo SENSAN/MDS e fazem parte do Plano de Trabalho aprovado 

no Edital do Programa”. Com base na denúncia, o Ministério do 

Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome (MDS) 

determinou a suspensão do pagamento referente ao convênio de capacitação 

profissional com a ONG Mover Helipa, de São Paulo. A parceria tinha sido 

firmada para fomentar programas de capacitação e a construção de uma 

cozinha escola (https://www.gov.br/mds/pt-br/noticias-e-

conteudos/desenvolvimento-social/noticias-desenvolvimento-social/mds-

suspende-recursos-para-ong-mover-helipa-em-convenio-de-capacitacao-

https://www.gov.br/mds/pt-br/noticias-e-conteudos/desenvolvimento-social/noticias-desenvolvimento-social/mds-suspende-recursos-para-ong-mover-helipa-em-convenio-de-capacitacao-profisisonal
https://www.gov.br/mds/pt-br/noticias-e-conteudos/desenvolvimento-social/noticias-desenvolvimento-social/mds-suspende-recursos-para-ong-mover-helipa-em-convenio-de-capacitacao-profisisonal
https://www.gov.br/mds/pt-br/noticias-e-conteudos/desenvolvimento-social/noticias-desenvolvimento-social/mds-suspende-recursos-para-ong-mover-helipa-em-convenio-de-capacitacao-profisisonal
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profisisonal). Em deliberação na plenária, o Comusan entendeu que é preciso 

aguardar as decisões do Ministério Público e os órgãos externos sobre a 

devida apuração das denúncias, e uma vez que a denúncia não foi 

encaminhada para o COMUSAN-SP, e sim por meio de uma reportagem do 

Jornal O Globo, a Conselheira Maria Paula Albuquerque sugeriu que fossem 

aguardadas as deliberações dos órgãos superiores, assim o colegiado poder 

tomar as medidas cabíveis. Em seguida, a ex-presidente do Comusan, Vera 

Lessa Villela solicitou a palavra e informou que o Comusan havia aprovado em 

plenária o atestado de aceite para a entidade, mas disse que não houve braços 

para acompanhar o projeto. No entanto, enfatizou que é extrema importante 

que o Comusan-SP aproprie-se dessas deliberações que atestou ainda outras 

seis entidades que atuam como gestora do Programa Cozinha Solidária, 

projeto do Governo Federal. E que todos os documentos e deliberações foram 

feitas em plenária, com a anuência de todos os conselheiros, conforme as atas 

do período. Dando continuidade ao assunto, Vanuzia Teixeira, informou que 

foram encaminhados ao email do COMUSAN, duas solicitações de certificados 

de Declaração de Ciência e Ateste de Funcionamento da Cozinha Solidária. Ela 

ressaltou a necessidade de um protocolo para esses casos, e que as regras e 

normas poderiam ser trazidas por uma resolução, e assim facilitaria os 

encaminhamentos. Após as explanações, a presidente Marcia Alessandra 

colocou em discussão a necessidade de discutir melhor esses assuntos, mas 

ressaltou que as entidades que encaminharam a documentação para o 

Comusan-SP tinham o prazo até o dia 28 de fevereiro de 2025, para enviar ao 

MDS os documentos, e que neste sentido precisaria ser visto com urgência. 

Posto isso, a presidente Marcia Alessandra colocou em aprovação a  

realização de uma reunião extraordinária para deliberar, além das comissões 

permanentes e regionais, também incluir na pauta a deliberação dos atestados 

das entidades: Casa de Lei Mãe Yemanja e Pai Benedito das Almas, o Instituto 

Céu Estrela Guia. As visitas técnicas já foram agendadas ao final da reunião, e 

será nos dias 24 e 25 de fevereiro de 2025, respectivamente. Colocado em 

votação, o plenário aprovou a reunião extraordinária, on line, para o dia 27 de 

fevereiro de 2025, a partir das 9 horas, e que entraria as duas pautas 

discutidas no plenário. Na sequência, a presidente abriu os informes, passando 

a palavra para Larissa Moura – do Centro de Recuperação e Educação 

https://www.gov.br/mds/pt-br/noticias-e-conteudos/desenvolvimento-social/noticias-desenvolvimento-social/mds-suspende-recursos-para-ong-mover-helipa-em-convenio-de-capacitacao-profisisonal
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nutricional – CREN, que informou aos presentes que o encontro a ser realizado 

por meio do Termo de Fomento Nº 

TFM/127/2024/SMDHC/SESANA/COSAN/NUTRIÇÃO, que traz o projeto “Com 

Ciência Cidadã: Implementação da Política e Sistema Municipal de Vigilância 

em Segurança Alimentar e Nutricional, desenvolvido pelo CREN em parceria 

com o ObSANPA/COMUSAN-SP. Informou que a reunião tem o objetivo de 

apresentar os resultados da parceria. E convidou todos para a oficina que 

acontecerá no dia 24 de fevereiro de 2025. Em seguida, Selma Freitas, 

coordenadora da Comissão Regional de Segurança Alimentar e Nutricional – 

Vinculada ao Conselho Estadual de Segurança Alimentar e Nutricional 

(CONSEA/SP), trouxe os informes sobre a abertura do processo eleitoral para 

compor a CRSANS – CAPITAL, Selma Freitas, falou da importância de todas 

as entidades estarem presentes na CRSANS para fortalecimento da Pauta. A 

coordenadora colocou-se a disposição para mais detalhes, e informou que as 

inscrições seguem até o dia 28 de março de 2025, e que os interessados 

poderão solicitar mais informações pelo email: selmafreisilva@gmail.com . 

Além disso, Selma Freitas ficou de encaminhar o edital para o email do 

Comusan para que o mesmo fosse direcionado às entidades. A coordenadora 

da Comissão executiva do Comusan-SP, falou sobre a comissão de orgânico, a 

qual é titular representando o conselho. Daniele Custódio explicou que a 

Comissão da Produção Orgânica do Estado de São Paulo (CPOrg/SP), é um 

colegiado que reúne poder público e sociedade civil e tem como atribuições a 

coordenação dos projetos, programas e ações  de fomento à produção 

orgânica, sobretudo, a importância de produtos orgânicos na alimentação 

escolar. Daniele Custódio informou aos presentes que a reunião marcada para 

o dia 20 de fevereiro, havia sido adiada, mas não tinha a data ainda. Ainda nos 

informes, o conselheiro Aloisio Areias falou da importância de participação dos 

conselheiros na 8ª Conferencia Municipal das Cidades, que está acontecendo 

nas regiões (https://conferenciadacidade.prefeitura.sp.gov.br/).  A conselheira 

Adriana Matangrano informou sobre o evento que ocorrerá no dia 18 de março, 

das 9 às 12 horas, com o tema consumo consciente. As inscrições poderão ser 

feitas pelo link: 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSczpxroEQgDSgaJtf-

skHu0UVZGP5XyzVkGpqHx2qUCIhJCZQ/viewform . O local onde ocorrerá o 
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evento é CEA UMAPAZ, que fica na Av. Quarto Centenário, 1268. É necessário 

fazer a inscrição. A agenda de eventos da Secretaria de Meio Ambiente pode 

ser acessada: 

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/umapaz/programacao_mensal/3
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ENCAMINHAMENTOS 

1 – Elaboração de Ofício para solicitar a Secretaria de Direitos Humanos e 

Cidadania, despesas para os conselheiros participarem da reunião.  

2 – Elaboração de Oficio solicitando que seja agendado o auditório central, na 

Rua Líbero Badaró, Térreo, e ainda seja fornecimento de coffee break, em 

todas as reuniões 

3 – Convocação de reunião extraordinária, on line, para o dia 27 de fevereiro 

de 2025, para formação das comissões permanentes e regionais, além de 

aprovação das certidões de atesto para as entidades. 

 

Não havendo mais nada a tratar a presidente Márcia Alessandra encerrou a 

reunião às 12h06 minutos.  

 

Márcia Alessandra dos Santos       Vanuzia Teixeira de Souza 
Presidente do COMUSAN   Substituta do Secretário-Executivo  
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